



---

Visite de Mgr Hervé Gosselin dans la paroisse de la Visitation sur Boëme: Une vitalité à approfondir et des opportunités à saisir.

---

Après deux reports de la visite pastorale de Monseigneur Hervé Gosselin à cause de la pandémie de la Covid, la paroisse de la Visitation sur Boëme a enfin accueilli l'évêque d'Angoulême, du mercredi 27 au dimanche 31 octobre 2021. Quatre jours d'intense activités avec en apothéose la messe pontificale de bénédiction de l'Eglise de la Couronne et de l'envoi en mission de la nouvelle Equipe d'Animation Pastorale (EAP). Mgr Hervé Gosselin et sa suite composée du père Michel Granger en sa qualité de Vicaire Général et de leur assistante Catherine Joslet, ont séjourné du 27 au 31 octobre 2021 dans la paroisse de la Visitation sur Boëme, dans le cadre de sa visite pastorale. Ces moments de communion entre l'Évêque et la communauté des fidèles s'articulait en plusieurs points, d'après un programme bien défini à l'avance. En bonne place dans ce programme figuraient de nombreuses rencontres vécues dans la convivialité, ainsi que des célébrations dans les quatre Communautés Locales (CL) de la paroisse. Tout a commencé avec la présentation de la paroisse et de la nouvelle équipe pastorale à Mgr l'évêque. Un membre de l'EAP a présenté les différentes facettes de cette paroisse, en insistant sur les différentes communautés et les activités qui y sont menées. On a retenu de cette présentation que l'activité pastorale est organisée prioritairement autour des communautés de la Couronne, de saint Michel, de Mouthiers et de Roullet. Cela exige programmation et coordination par les membres de l'EAP sur un territoire fort diversifié et étendu.

Le jeudi 28 octobre 2021, la société Arts Energy a été la première à ouvrir ses locaux pour accueillir cette visite pastorale. L'occasion a été ainsi donnée à monsieur Frédéric DITTMAR, président de ce groupe, de présenter ladite structure et les étapes dans la fabrication des batteries. Le partage de sa riche expérience dans le domaine énergétique, ainsi que son témoignage personnel ont permis à l'Évêque et sa suite d'en être profondément édifiée.

La visite de la ferme de monsieur Nicoleau à Mouthiers, et d'autres agriculteurs autour d'un dîner dans la famille Desouche, a permis au père évêque de s'imprégner de quelques réalités du monde agricole et du monde des éleveurs.

Toujours dans la perspective des rencontres et des découvertes, le père évêque s'est retrouvé le vendredi 29 octobre dans les locaux d'Emmaüs où il a visité les compagnons dans leurs activités régulières. Sous la conduite de monsieur Xavier Renard, quelques pièces ont été visitées, à l'instar des lieux de dépôts d'objets et de jouets, du magasin et de la salle de vente du matériel électroménager, de la salle des livres, de la vaisselle, de la brocante et des meubles. Mgr l'évêque a ainsi touché du doigt le volet solidarité.

Il a approfondi la question en s'imprégnant aussi de l'expérience vécue par le groupe Effervescentre situé dans la commune de Roullet. Monsieur DENIS David, directeur du centre social, après une visite des locaux, a présenté les réalités de ce centre qui couvrent un large spectre décomposé en plusieurs pôles : Enfance/jeunesse, Famille/Social et Culture. La vocation d'Effervescentre est de proposer une aide dans les démarches de la vie quotidienne et un soutien multiforme.

Le même jour, Mgr Hervé a rencontré quelques Elus dans la salle des fêtes de la Couronne. Les échanges très cordiaux ont porté sur des actions communes qui sont faites et qui pourraient s'intensifier pour le bien-être des citoyens et des chrétiens, tout en respectant la laïcité républicaine.

A côté de ses rencontres informelles, Monseigneur l'évêque en sa qualité de pasteur s'est penché sur l'activité pastorale qui est menée au sein de la paroisse. Il a eu des échanges avec plusieurs associations, mouvements et groupes dont les principaux sont : le conseil

économique, les groupes de spiritualité, les équipes du baptême, de la catéchèse, de l'aumônerie, de la liturgie, du service évangélique des malades (SEM), du mariage et du deuil. Le rapport du Conseil économique a suscité des inquiétudes au sujet de la participation décroissante des fidèles au denier de l'Eglise, ainsi qu'aux différentes quêtes. Mgr l'évêque a exhorté les conseils pastoraux et économiques à réfléchir sur la question en vue de trouver des pistes de solution.

Tout au long de cette visite pastorale, Monseigneur a apprécié le partage des fidèles qui s'est traduit par de nombreuses invitations à déjeuner. Il a surtout vécu de nombreux moments de recueillement dans la prière et des messes qui ont été dites. Un concert de musiques religieuses en l'honneur de la Vierge Marie a été organisé (et fortement apprécié) à l'Eglise de la Couronne le jeudi soir par monsieur Jacques Marot et son groupe de musiciens et choristes. La messe pontificale du dimanche 31 octobre 2021 à l'église saint Jean-Baptiste de la Couronne, est venue couronner cette visite pastorale. Elle a commencé à 10 heures et elle a connu la participation d'un grand nombre de fidèles enthousiastes.

Au cours de celle-ci, le père évêque a bénî la nouvelle église restaurée depuis un an.

Tout en remerciant les membres de l'EAP en fin d'exercice, il a procédé à l'envoi en mission de 8 nouveaux membres par la bénédiction et la remise des lettres d'envoi en mission.

S'inspirant des textes du jour, il a demandé aux fidèles de continuer à vivre dans l'amour de soi, des autres et de Dieu, en demeurant à l'écoute du Christ.

Pour monseigneur l'évêque, cette visite a été une graine jetée en terre qui doit germer et porter des fruits. Il a apprécié la vitalité de cette communauté en invitant pasteurs et fidèles à se donner toujours plus à la mission. Il a surtout insisté sur les cinq essentiels qui devraient porter l'action pastorale : la prière, la fraternité, le service, la formation et l'évangélisation.

L'unité de la paroisse reste toujours un défi à construire, tout en respectant et conservant les particularités de chaque communauté. Il faudrait aussi savoir saisir les opportunités en restant ouvert au souffle de l'Esprit Saint.

Les diverses équipes de la paroisse ont vraiment apprécié ces échanges très riches.

Elles sont très motivées pour mener les missions qui leur ont été confiées. Le Vicaire Général ainsi que le doyen qui étaient présents tout au long de cette visite pastorale ont salué l'accueil de cette communauté, tout en souhaitant que ce passage de l'évêque porte des fruits.

Jacques Emmanuel.

---

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 04/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/grand-angouleme/actualites/visite-de-mgr-herve-gosselin-dans-la-paroisse-de-la-visitation-sur-boeme>